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Öffentliche Niederschrift über die Sitzung des 

Ortschaftsrates Aderstedt vom 12.09.2024 

 
 

 
Sitzungsdatum: Donnerstag, den 12.09.2024 

Sitzungsanfang: 18:00 Uhr 

Sitzungsort: Klubraum Aderstedt, Hauptstraße 8, 06406 Bernburg (Saale), OT 
Aderstedt  

 

Anwesend: 

Mitglieder 

Herr Mike Franzelius  
Frau Jana Scholz  

Herr Torsten Muhs  
Frau Christin Duft  
Herr Dirk Große  

Verwaltung 
Frau Yvonne Krebs  

 
 
Nicht anwesend/ Entschuldigt: 

Mitglieder 
Herr Steffen Duft  
 

 
Öffentlicher Teil 

 
Zur öffentlichen Geschäftsordnung: 
 

a) Bestätigung der Einladung und Feststellung der Beschlussfähigkeit gem. §§ 53, 55 KVG 
LSA: 

 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß (gem. Postausgang der Verwaltung am 02.09.2024). 
Der Ortschaftsrat Aderstedt war zu Beginn der Sitzung mit 5 anwesenden Mitgliedern be-

schlussfähig. 
 

b)  Abstimmung über die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 16.07.2024: 
 
Das Protokoll der öffentlichen Sitzung vom 16.07.2024 wurde einstimmig bestätigt.   

 
c)  Feststellung der öffentlichen Tagesordnung gem. der Geschäftsordnung: 

 
Die öffentliche Tagesordnung wurde festgestellt. Es gab keine Änderungs- oder Ergänzungs-
wünsche.   
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Zur öffentlichen Tagesordnung: 
 

  

 1. Einwohnerfragestunde gem. § 28 Abs. 2 KVG LSA 

    

Es waren keine Einwohner anlässlich der Einwohnerfragestunde anwesend.   
 

 
 2. Satzung der Stadt Bernburg (Saale) über die Entschädigung ehrenamtlich tätiger 

Bürger 

Beschlussvorlage 0066/24 

  

Beschlussvorschlag: 

 
Der Ortschaftsrat Aderstedt empfiehlt dem Stadtrat, folgenden Beschluss zu fassen: 

 
Der Stadtrat der Stadt Bernburg (Saale) beschließt die Satzung der Stadt Bernburg (Saale) 
über die Entschädigung ehrenamtlich tätiger Bürger in der beigefügten Fassung. 

 

Abstimmung: 

Anzahl der Mitglieder des Ortschaftsrates:  6 
davon anwesend:    5 
Ja-Stimmen:     5 

 
 

 3. Mitteilungen, Beantwortung von Anfragen, Anregungen 

    

 

Unbeantwortet Anfragen und Anträge aus dem Ortschaftsrat Aderstedt 

 

Herr Franzelius informierte, dass er die Protokolle der Sitzungen des Ortschaftsrates seit dem 
Jahr 2021 nochmals durchgelesen habe. Hierbei habe er festgestellt, dass eine Vielzahl der 
Anträge, Anfragen oder Hinweise des Ortschaftsrates von der Stadtverwaltung nicht beant-

wortet worden seien.  
 

Herr Franzelius teilte mit, dass er vom Stadtratsbüro immer im CC die Kopien der E-Mails an 
die einzelnen Fachämter mit den jeweiligen Auszügen aus den Protokollen erhalten habe, so 
dass er bestätigen könne, dass die jeweiligen Fachämter über die Anfragen oder Anträge in-

formiert worden seien.  
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Auch nach Vor-Ort-Terminen mit verschiedenen Fachämtern in der Ortschaft Aderstedt zu 
einzelnen Anfragen erhalte er als Ortsbürgermeister oftmals keine Information, wie weiter in 
den verschiedenen Angelegenheiten verfahren werde. Es fehle oftmals eine Rückkopplung 

durch die Fachämter.  
 

Auch Anträge von einzelnen Bürgern seien nicht beantwortet worden.  
 
Der Ortschaftsrat bittet die Verwaltung, dass nach Anfragen, Hinweise oder Anträge aus 

dem Ortschaftsrat (Auszüge aus Protokollen) die Verwaltung eine schriftliche Stellung-

nahme dem Ortschaftsrat zukommen lassen möge.  

 
 
 

Antrag eines Bürgers (Dorfstraße 38) – Überschwemmung bei Starkregen 

 

Herr Franzelius informierte, dass bei Starkregen der Hof des Grundstückes Dorfstraße 38 sehr 
stark überschwemmt werde, da vermutlich der Abfluss der Straße nicht richtig funktioniere. 
Der Eigentümer des Grundstückes hatte sich vor über einem Jahr an das Tiefbauamt mit der 

Bitte um Klärung gewandt. Es erfolgte zwar ein Vor-Ort-Termin durch das Fachamt, passiert 
sei aber anschließend nichts. Der Eigentümer des Grundstückes habe auch kein Antwort-

schreiben erhalten, ob die Verwaltung diesbezüglich etwas unternehmen könne oder nicht.  
 
Der Ortschaftsrat bittet um schnellstmögliche Klärung dieser Angelegenheit und um eine 

schriftliche Stellungnahme der Verwaltung.  

 

 

 

Alte Dorfstraße 16 – Schotter spült sich aus 

 
Herr Franzelius berichtete, dass sich der Schotter am Grundstück Alte Dorfstraße 16 (Regen-
gasse bis zur Strenge) sehr ausspüle, so dass sich der gesamte Unrat an der Strenge sammele.  

 
Hierzu fand bereits ein Vor-Ort-Termin statt, es sei aber noch nichts passiert in dieser Ange-

legenheit.  
 

Der Ortschaftsrat bittet um schnellstmögliche Klärung dieser Thematik und um eine 

schriftliche Stellungnahme der Verwaltung.  

 

 
 
Graben der Strenge 

 
Der Ortschaftsrat bittet die Verwaltung (Grünflächenamt/Betriebshof), den Graben der 

Strenge zu reinigen.  
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Fußwege Kleine Siedlung 

 

Herr Franzelius wies darauf hin, dass er bereits zur Sitzung des OR Aderstedt im November 

2021 darauf hingewiesen habe, dass die Fußwege in der „Kleinen Siedlung“ kaputt gehen, 
besonders im Bereich der abgesenkten Bordsteine bei einer Einfahrt. Auch hier sei das Tief-

bauamt bereits vor Ort gewesen, Instandsetzungsmaßnahmen fanden jedoch bis heute noch 
nicht statt. Die defekten Bordsteine müssen instandgesetzt werden. 
 

Der Ortschaftsrat bittet um schnellstmögliche Klärung dieser Thematik und um eine 

schriftliche Stellungnahme der Verwaltung.  

 
 
 

Senke Einfahrt der Straße „Am Weinberg“ 

 

Frau Duft teilte mit, dass die Senke an der Einfahrt auf die Straße „Am Weinberg“ sehr stark 
ausgespült sei.  
 

Der Ortschaftsrat bittet um schnellstmögliche Klärung dieser Thematik und um eine 

schriftliche Stellungnahme der Verwaltung.  

 
 
 

 
Zustände von Straßen und Fußwegen nach Glasfaserausbau 

 

Frau Duft teilte zum wiederholten Male mit, dass etliche Fußwege und Straßen in der Ort-
schaft Aderstedt auf Grund der damaligen Bauarbeiten zur Auslegung des Glasfasernetzes 

durch die Firma KaTiKom GmbH - Kabeltiefbau für Kommunikationsanlagen und anderen 
Medien - in einem sehr schlechten Zustand hinterlassen worden seien. Die Verwaltung müsse 
hier klären, ob die Firma KaTiKom GmbH nicht die entstandenen Schäden im Zuge der Ge-

währleistung beheben müsse.  
 

 
Der Ortschaftsrat bittet um schnellstmögliche Klärung dieser Thematik und um eine 

schriftliche Stellungnahme der Verwaltung.  

 
 

 
Friedhofsmauer 

 

Herr Muhs erinnerte an die kaputte Friedhofsmauer. Die Nässe dringe immer mehr in das 
Mauerwerk. Hier müsse schnellstmöglich Abhilfe geschaffen werden.  

 
Der Ortschaftsrat bittet um schnellstmögliche Klärung dieser Thematik und um eine 

schriftliche Stellungnahme der Verwaltung.  
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Hecke am Grundstück Dorfstraße 15 

 

Herr Franzelius berichtete, dass der Eigentümer des Grundstückes Dorfstraße 15 seine Hecke 

nicht ordnungsgemäß verschneide. Diese hänge nun in den öffentlichen Raum. Trotz mehrma-
liger Aufforderung, seine Hecke zu verschneiden, habe der Eigentümer des Grundstücks die 

Hecke immer noch nicht verschnitten.  
 
Der Ortschaftsrat bittet das Ordnungsamt der Stadt Bernburg (Saale), den Eigentümer des 

Grundstückes Dorfstraße 15 schriftlich aufzufordern, seine Hecke so zu verschneiden, dass 

diese nicht in den öffentlichen Raum rage. Der Ortschaftsrat bittet diesbezüglich um eine 

schriftliche Stellungnahme.   

 

 

 

Verwildertes Grundstück 

 

Herr Große berichtete, dass das Grundstück Hauptstraße 32 immer mehr verwildere. Es tum-
meln sich immer mehr wilde Katzen auf dem Grundstück und Nachbarn fühlen sich gestört. 

Es habe sich auch ein Mader dort niedergelassen. Die Nachbarn befürchten, dass sich dort 
auch Ratten, Mäuse und andere Schädlinge niedergelassen haben.   

 
Der Ortschaftsrat bittet die Verwaltung, den Eigentümer des Grundstückes schriftlich auf-

zufordern, sein Grundstück so zu bereinigen, dass sich dort keine Ratten, Mäuse und ande-

re Schädlinge niederlassen können. Der Ortschaftsrat bittet diesbezüglich um eine schrift-

liche Stellungnahme.   

 

 

 

 

Fußweg Hauptstraße 13 – Antrag wurde nicht bearbeitet 

 

Herr Franzlius informierte, dass der Eigentümer des Grundstückes Hauptstraße 13 in 
Aderstedt beim Tiefbauamt der Stadt Bernburg (Saale) vor geraumer Zeit einen Antrag ge-

stellt habe, den nicht befestigten Fußweg vor seinem Grundstück auf eigene Kosten zu pflas-
tern. Der Antragsteller habe von Tiefbauamt weder eine schriftliche Eingangsbestätigung 
noch einen sonstigen schriftlichen Bescheid zu dem Antrag erhalten.  

 
Der Ortschaftsrat bittet die Verwaltung, den Antrag des Eigentümers des Grundstückes 

Hauptstraße 13 schnellstmöglich zu bearbeiten bzw. zu antworten. Der Ortschaftsrat bittet 

diesbezüglich um eine schriftliche Stellungnahme.   
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Birken auf der Grünfläche Alte Dorfstraße 

 

Frau Scholz teilte mit, dass vertrocknete Äste von den Birken auf den Platz (Grünfläche) der 

Alten Dorfstraße fallen. Dies stelle eine Gefahr für die dort oftmals spielenden Kindern dar.  
 

Der Ortschaftsrat bittet die Verwaltung, dass Totholz aus den Birken entfernen zu lassen. 

Der Ortschaftsrat bittet diesbezüglich um eine schriftliche Stellungnahme.   

 

 

 

 

Festscheune 

 

 
Herr Franzelius schlug vor, wegen der Sonneneinstrahlung Rollos für die Festscheune von 

den Spendengeldern zu kaufen. 
 
Der Ortschaftsrat stimmte dem Vorschlag von Herrn Franzelius einstimmig zu.  

 
 

 
Dorfbegehungen 

 

Herr Franzelius unterbreitete den Vorschlag, dass der Ortschaftsrat 4 x im Jahr eine Dorfbe-
gehung durchführen könne. Die Termine würden in den Schaukästen öffentlich bekanntge-
macht, so dass die Einwohner gemeinsam mit den Ortschaftsräten bei einer Dorfbegehung 

über die verschiedenen Probleme in der Ortschaft diskutieren könnten. 
 

Der Vorschlag von Herrn Franzelius wurde wohlwollend aufgegriffen.  
 
 

 
 

 
         Für das Protokoll 
 

 
 

 
Mike Franzelius       Yvonne Krebs 
Ortsbürgermeister       Stadtratsbüro 
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